

EL TIEMPO

AÑO III

San José, viernes 18 de octubre de 1901

Número 625

AMERICAN SHOE STORE

antiguo local de LA COLORADA
frente a la Cantina de Serapio Tomás
El mejor surtido de CALZADO AMERICANO para
todos los gustos y a precios bajos.

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños; ropa interior, perfumería.

Todo fresco y de calidad inmejorable.

SE VENDE

O SE ALQUILA BARATA

una casa situada en punto
céntrico a propósito
para una familia acomoda-
dada.

Informes en esta Redac-
ción.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase
de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga.
Nos hacemos cargo de peritajes.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depó-
sitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente a las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de
lo mas moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas nos
vedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela
de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

"EL TIEMPO"

Diario político é independiente

Director y Redactor:

JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador:

MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.....	
Guadalupe.....	Manuel A. Poveda
Mojón.....	
Desamparados.....	
Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Rubén Campos S.
Heredia.....	Rafael G. Rodríguez
Limón.....	J. J. de Altamira
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Esparta.....	Bonificio Mena
San Ramón.....	Tomás Herra
Liberia.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo.....	Fidel Quesada
Paraíso.....	Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina: Calle Central, núm. 117

Correo: Apartado número 160.

Talleres: Imprenta "La Prensa Libre", frente a
la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día.....	0.05
" " atrasado.....	0.10
Suscripción mensual.....	1.00

Los avisos, reclamos y comunicados se
cobrarán módicamente, según arreglo
convencional con el Director ó Adminis-
trador de este Diario.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don
Justo Quirós, frente a la Iglesia del
Carmen.

HORAS DE CONSULTA:
de 11 a.m. a 2 p.m.

Los clientes que residen cerca de la
"Nueva Botica de San José" Tele-
fono 226, de don Mariano Jiménez,
pueden dejar sus órdenes para visi-
tas en dicha botica.

GRAN EXPOSICION



GRANDES NOVEDADES PARA EL DIA DE FINADOS

DE LAS FAMOSAS CORONAS CYCAS DEL JAPON

YA LLEGARON LAS ARAUCARIAS

A LA SUCURSAL DE LA

JARDINERIA ARTISTICA

Aprovecharse

—0—

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de

Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por cien
mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital

Gustavo Pradilla H.

OPORTUNIDAD

DESDE MAÑANA Y HASTA EL 31 DEL CORRIENTE

OFRECEMOS VENDER

AZUCAR BLANCO

muy seco y de bue-
na clase a C_f.8-00 y
C_f. 9-00 el quintal.
Y el azúcar refina-
do y granulado a C_f.
11-00. Todo fabrica-
do en Juan Viñas por
D. Federico Tinoco.

LINDO BROS

Pueden ver las cla-
ses y dar sus órde-
nes donde los Sres.
Pagés y Cañas y W.
Steinvorth & Hno.
San José, octubre 9
de 1901.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA

NEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

—LUIS MAESTRI—

EL TIEMPO

Mi opinión

Señores Presbíteros Dr. José Badilla C., Dr. Claudio Volio, Lic. Manuel B. Gómez, Y. Nuvario Quesada, Cipriano Fuentes, Andrés Fuentes, Santiago Zúñiga, José Calderón, Daniel Carmona, Manuel Umaña, Rafael Chinchilla, Mariano Zúñiga, Ricardo Rodríguez, Salomón Valenciano, Federico Carvajal, Juan José Valverde, Ildefonso Badilla, Juan M. Quirós y J. S. Jiménez.

He leído y meditado la carta abierta que ustedes se han dignado dirigirme en el periódico titulado "El Tiempo." N.º 624.

Antes de contestarla debo confesar á ustedes que yo había tomado y estaba cumpliendo la resolución de guardar silencio y no decir palabra alguna en el asunto *elección y nombramiento de Obispo*; pero ya que ustedes me ponen en el deber de romper mi silencio, voy á explicarme con toda franqueza, adelantando antes la siguiente aseveración: no existe en mi ánimo predisposición alguna contra ningún sacerdote nacional ó extranjero. A todos los considero como hermanos en Jesucristo, y ante todos manifiesto, para evitar juicios erróneos y prevenir sospechas injustas, que mi espíritu está exento de toda ambición respecto de una dignidad que Dios solo tiene reservada á los buenos; pues se necesita en verdad ser muy bueno, para decidirse á doblar los hombros al peso de gravísima cruz, para ofrecer la cabeza á corona de agudas espinas y para exponer el corazón á muy fuertes y dolorosas lanzadas.

El gobernante civil, como Patrono de la Iglesia, tiene que tomar parte en la elección de los tres sacerdotes que han de ser presentados en terna á la Curia Romana, para que ésta elija, determine y preconice al que ha de ser Obispo propio de la Diócesis de Costa Rica. No hay absolutamente ninguna necesidad de que alguno de los sacerdotes presentados sea extranjero; porque es á to-

das luces evidente, y nadie puede negarlo sin hacerse reo de temeraria envidia ó de gratuita injusticia, que hay en el clero nacional costarricense sacerdotes muy distinguidos por su saber, virtud, ciencia y experiencia, los cuales no solamente no son excedidos por ningún clérigo extranjero en esas cualidades, sino que han dado, además, en diversas ocasiones, muestras de saber mandar y revelado posesión de aptitudes raras para poder apoyar en tierra con firmeza de Apóstol y autoridad de Príncipe el báculo pastoral.

Entristece á algunos la idea de que el gobernante civil, por propia simpatía, é instado por señoras, pondrá para Obispo á algún sacerdote extranjero; tristeza vana, sin fundamento alguno, porque la presente administración política, al decir de muchos, siempre ha dado muestras de no apartarse del camino de la lógica; y ésta enseña el siguiente argumento: La potestad eclesiástica debe ser considerada y mantenida en pie de igualdad, á lo menos, con la autoridad civil. Esta no puede arrogarse dominación ninguna sobre aquella, ni aquella imperio alguno sobre ésta; aunque ambas, para el bien de la comunidad, deben vivir y avanzar en perfectísimo acuerdo y auxilio mútuo. El poder civil miraría como depresivo á su dignidad y altamente injurioso á su representación, el que la Iglesia, tomando actitud avasalladora, y prevaliéndose de la posesión de grande fuerza moral ó material, le exigiera nombrar ó proponer para sucesor suyo en la potestad política á un Presidente extranjero, aunque éste fuese pedido por algunos súbditos de la nación. Pues del mismo modo, la autoridad eclesiástica, en nada inferior á la civil, sería objeto de grande injuria y audaz vejamen, si el gobernante civil, fiado de su fuerza moral ó material, le impusiera, aunque solo fuese por propuesta ó recomendación, contra la voluntad de los súbditos, contra el asentimiento de los corderos, primero, y luego de las ovejas, un Pastor extranjero, por más que éste

fuese apetecido y reclamado por uno que otro hijo del país, ó por algunas señoras ajenas ó poco habituadas á la seriedad de estos asuntos.

No tenía la Diócesis de Costa Rica, después de la muerte del Ilustrísimo señor Llorente, necesidad de un Obispo extranjero, por que los individuos del Clero no eran entonces indoctos ni exentos de virtudes. Testimonio de ello fue el Gobierno de la Diócesis por el señor Vicario Capitular, Deán de la Santa Iglesia Catedral, Doctor don Domingo Rivas, quien, con unanimidad, sin discrepancia de pareceres, aún por sus enemigos, fué considerado ayer y es considerado hoy haber sido sin igual en el manejo de la pública autoridad eclesiástica. Mas sucedió que, discorde el Estado con la Iglesia en orden al lleno de la Sede vacante, y objeto ésta de tremendas ambiciones, ocasionadas por la conducta poco prudente del gobierno civil, la Providencia hizo sentar en esa Sede á un Pastor extranjero, el cual, amando á Costa Rica, como á propia patria, sin desconocer los méritos y excelencias de sus antecesores en el Gobierno de la Diócesis, supo elevar esta á excelso prestigio, siendo una de las glorias principales del eximio Prelado hacer que su clero alcanzase alta ilustración y poseyese virtudes evangélicas; y entonces, siendo ello así, nos encontramos al frente de esta ineludible disyuntiva: O el sabio prelado alcanzó ese fin, ó este no ha tenido realidad. Si lo primero, es decir, si hay clero ilustrado y virtuoso, qué fundamento tiene la inquietud, por no decir la pasión, de querer que gobierne la Diócesis de Costa Rica un Obispo que no sea costarricense? Si lo segundo, es decir, si el clero es indocto y vacío de virtudes, qué Obispo extranjero podrá hacer más de lo que hizo el Ilustrísimo señor Thiel, durante veintidós años, para llegar al fin perseguido y no alcanzado? No sería entonces razonable, en este último supuesto, discurrir que era más docto y virtuoso el clero de la época anterior, ó que conviene concentrar la ilustración en el clero

extranjero y dejar á oscuras de ella al Clero Nacional?—Suposiciones son estas contrarias á la verdad de los hechos, pero guardan consecuencia lógica con el principio incondicional, mejor dicho, con el delirio tenaz, de que ha de ser extranjero el Obispo de la Diócesis de Costa Rica.

Si el clero nacional ofreciere el espectáculo de estar envuelto en grande anarquía eclesiástica, si la discordia hubiese sembrado en su seno tremendas divisiones, si no fuere ya posible avenimiento alguno de las voluntades, luego de agotados todos los esfuerzos para obtenerlo, entonces, tal vez, convendría que viniera un Pastor extranjero á apacentar las ovejas de este rebaño; pero si nada de eso sucede, si los individuos del clero nacional se buscan, se congregan, se consultan y se entienden, si están casi unánimemente acordes en la voluntad de que su Obispo sea un sacerdote costarricense, qué explicación cabe entonces á la obstinación de no permitir que sea Obispo de la Diócesis de Costa Rica un sacerdote costarricense?

Ni vale decir que el sacerdote debe reconocer por patria la Universal Iglesia; y que, por ende, sus labios, tratándose de la persona que ha de ejercer la potestad eclesiástica en un país católico, no deben pronunciar las palabras *nacional y extranjero*; porque ningún sacerdote, al decir que desea tener por Obispo á un clérigo de su propia patria, tiene en mira apartarse de la unidad de fe que profesa la Iglesia, ni oponerse á la disciplina de la misma, ni hacer ofensa á las buenas costumbres que ella custodia y tomenta. Su propósito no es entonces otro que el ver sentado en la Sede episcopal á un eclesiástico que, celoso guardián de la fe católica, de la doctrina cristiana y de los derechos de la Iglesia, tenga al mismo tiempo un corazón que palpita con el corazón de la Patria, una memoria que no se desprenda de los recuerdos del suelo que le vio nacer; un entendimiento que, además de estar inspirado en las convicciones de la digni-

dad eclesiástica, esté también hondamente penetrado del sentimiento de la dignidad nacional, para que pueda contrastar con energía las exigencias que se presenten hostiles á la verdad católica, y para impedir que ésta sea á menudo vulnerada por innúcleos principios de falsas doctrinas; aunque éstos tengan su sustento y su apoyo en los altos doseles del poder; una lengua que hable siempre con el mismo espíritu y el mismo peculiar estilo con que habla la comunidad á que pertenece por nacimiento; una voluntad firmísima, á prueba de fuego, para resistir é inutilizar en el orden social las leyes é instituciones adversas al catolicismo de la Patria.

Dejo así contestada la pregunta de ustedes, de quienes con toda consideración y respeto me suscribo muy atto. s. s. y Capellán.

JUAN DE DIOS TREJOS.

Un Obispo extranjero

(Histórico y de actualidad)

A la muerte del señor Obispo de Portoviejo, diócesis del Ecuador, vivía un sacerdote alemán muy sabio y muy virtuoso, tanto que el pueblo entero le pidió para su Obispo.

La mayor parte del clero se oponía tan sólo por ser extranjero (motivo por el cual vivió siempre resentido). Llamábase Pedro Schumacher.

Bastaron las razones de que el sacerdote tiene por patria todo el mundo y que su misión es hacer el bien y salvar las almas para triunfar de la oposición de ese clero.

El padre Schumacher fué, pues, elegido y consagrado Obispo.

Su primera idea fué la reforma de su clero, y al efecto hizo venir de Alemania muchos sacerdotes y muy pronto se vieron en Portoviejo, misioneros, profesores y hasta estudiantes para el Seminario. Más todavía: no queriendo ó no encontrando entre los naturales del país ni un sólo hombre capaz de manejar las cuentas de la Curia, pidió á una casa comercial de Alemania un contador (bien conocido entre nosotros) para que llevase dichas cuentas.

Dedicóse á combatir la masonería y el liberalismo; escribió o cúspulos muy sabios y pastorales llenas de celo, pero Monseñor Schumacher y sus compañeros incurrieron en el pecadillo en que generalmente caen los que vie-

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

NOTAS

Guillermo Alvarado

Antenoche como á las once dejó de existir, víctima de una casualidad fatal, este simpático y apreciable joven. Se encontraba cenando con algunos amigos; uno de ellos sacó un revólver para mostrarlo y creyéndolo descargado, hizo girar la mazorca: la bala hirió en la cara á Guillermo que murió instantáneamente.

Profundamente conmovida se encuentra la sociedad con tan doloroso acontecimiento, que cubre de luto el corazón de cuantos pudieron apreciar las bellas cualidades y la generosidad y grandeza de alma del malogrado joven.

"El Tiempo" lamenta verdaderamente esa desgracia y envía á toda la estimable familia doliente sus más sinceras expresiones de condolencia.

Exterior

San Petersburgo, 15.—El Ministro de la Guerra se ha trasladado de Askabad á Mero cuya ciudad queda á 27 millas al Norte de Haraf Afganistan.

Londres, 15.—El miembro del parlamento nacionalista Mr. John Odonnell trató ayer de pronunciar un discurso á los electores de Kilmane, condado de mayo, teatro de las recientes evicciones de inquilinos. La policía le quitó de la tribuna cinco veces. Finalmente después de reñidísima lucha se le llevó al cuartel; guardaban el orden 150 soldados. El populacho los apedreó; hubo varios heridos.

Sevilla, 15.—Hoy comenzó una huelga general; los labradores de tabaco y algunos otros han obtenido hasta la vez de juntarse con los huelguistas. Han habido varios encuentros entre los huelguistas y la policía. Están cerradas todas las tiendas y cafés.

París, 15.—Millares de individuos están esperando en las costas de Argelia la llegada del globo del Conde Vanex que debía llegar durante la noche ó madrugada. El crucero Duchayla que acompaña el globo, también se espera esta noche; el vapor americano Aureole, llegó á Canne á las 5 p. m. Notician haber encontrado el globo á las 10 a. m. de hoy; si el globo llegase á Argelia es la intención del Ministro de la marina de contratar inmediata construcción de 5 globos de la misma clase, todos provistos del Debiator, aparato de la invención del conde Vanex para el gobierno de cualquier clase de nave ó globo.

La Guayra, 15.—El Presidente Castro ha hecho publicar lo siguiente: deseo ardientemente la paz entre Venezuela y Colombia. Si Colombia notificara oficialmente á Venezuela que acepta á los Estados Unidos como mediadores, este gobierno consideraría gustosamente la conveniencia de dirigirse á Estados Unidos en su calidad de representante de Colombia con el fin de llegar á un arreglo pacífico.

Londres, 15.—De Bucharest se ha recibido el siguiente telegrama: Susúrrase en esta que el comité revolucionario de Macedonia, con la idea de llamar la atención de Europa á la falta de seguridad que reina por todo el país, ha resuelto capturar todo extranjero que está á su alcance.

París, 15.—En una circular dirigida á los accionistas, los direc-

tores de la nueva empresa del canal de Panamá, aseguran que Colombia se ha manifestado dispuesta á sancionar el traslado del canal á EE. UU. De consiguiente se le está haciendo un cálculo del costo de la empresa, para uso de la comisión del canal istmico, que lo necesita antes que se abran sesiones en el Congreso americano. A pesar de las propuestas del Ministro de Marina, el comité encargado de la revisión del presupuesto borró del de la armada 3 navíos de guerra, cuya construcción recomendaba el referido Ministro.—El Ministro de Hacienda, M. Cailiaux, anuncia que el Gobierno está resuelto á oponerse con energía á toda propuesta de aumentar gastos. Demuestran los informes de las aduanas francesas, que en los últimos nueve meses el valor de mercancías importadas asciende á 3,542.865,000 francos contra 3,499.101,000 frs. por el período del año pasado.—El valor de mercadería exportadas asciende á 3.081.324,000 frs. contra 2,999.034,000 frs. por el período correspondiente al mismo año. Avisa un despacho de Roma, el que no quiso dejar pasar el censor que fué despachado por correo, que la huelga de panaderos está causando mucho sufrimiento, especialmente en Florencia y Milán, donde existe verdadera carestía de pan. El Gobierno ha prestado hombres de servicio público, para ayudar á los maestros panaderos, pero el producto de pan no es adecuado.

reorganizarse, adoptar programa y lanzar candidato.

Ya diremos algo mañana.

Azahares

Mañana se verificará el matrimonio de la señorita Emilia Young con el apreciable joven Isidoro Heilbroun. Partirán luego los jóvenes esposos para Bocas del Toro, donde van á radicarse.

"El Tiempo" hace votos fervientes por la dicha de los novios.

En el barrio

de la Uruca de esta Ciudad está muriendo mucha gente á consecuencia de las enfermedades que se producen en unos tanques que hacen en las fincas para recoger el abono que acarrear las aguas y en los cuales se forman espesas capas de agua y sustancias podridas que despiden miasmas mal sanas.

A consecuencia de esto han muerto este año en una sola casa 7 personas.

Llamamos la atención de quien corresponda para que ponga remedio al mal en todas partes donde se usan esos depósitos que siempre hemos juzgado sumamente nocivos.

Consideramos

injusta la gacetilla de "El País" de ayer en que se ataca á un joven peruano empleado del Ferrocarril en la vía á Limón.—Conocemos perfectamente á ese joven y sabemos que está bien lejos de merecer las frases que allí se le dedican; al contrario, los pasajeros se han mostrado siempre muy satisfechos de él.

En la Calle Central

frente a las señoritas Carazo, se encuentra situada la más elegante tienda de novedades "La Ultima Moda" de la señora Malvina Schapsa. Todas nuestras damas de la aristocracia y del buen gusto visitan ese establecimiento de que son fervorosos clientes.

Se casa en Puntarenas

nuestra amiga simpática Ana María Bonilla con don Ginés de Paredes. Deseamos que la felicidad sea la eterna compañera de la nueva pareja.

Crónica

Sentimos mucho

la desgracia acaecida á nuestro amigo distinguido don Teodoro Quiros por la muerte de su precioso chiquitín.

Casi toda

la parte de lectura de "La Revista" de ayer, la ocupa el sermón que predicó el cura y vicario de la Parroquia de Heredia, Presb. don Rosendo Valenciano en las solemnes exequias que en la Iglesia de aquella ciudad se verificaron en honor del Ilmo Sr. Obispo Thiel.

Nos figuramos que nuestra simpática colaboradora "María Josefa" estará preparando la crónica de esa fiesta religiosa para la próxima carta mística.

Está abierta

ya la Exposición de Flores, Coronas, Palmas, Cruces, Canastillas, etc., las más bellas y caprichosas, en la Sucursal de la Jardinería Artística de los Hermanos Andersson.

Visítala esa exposición.

Para anoche

á las 7 p. m. estaba anunciada una reunión de anti-esquivelistas. Se decía que el objeto era de

**Esa Tos
Que No
Se Quita**

Ya ha usado Ud. toda clase de remedios para la tos, pero en vano: está bastante arraigada. Tal vez se vaya con el tiempo, pero lo más probable es que tras ella venga la grippe, la pulmonía ó una grave dolencia de la garganta. Necesita Ud. algo que le dé fuerzas y le reconstituya el organismo.

**LA EMULSION
DE SCOTT**

produce este resultado cuando todo lo demás fracasa. ¿Quién lo duda? Nutre, fortifica, reconstituye y da salud y fuerza al cuerpo, no sólo para sacudir esa tostenaz, sino para robustecer y resguardar el sistema contra los ataques futuros. Si está Ud. exhausto y debilitado, es indudable que debe Ud. fortificarse y nutrirse con esa medicina-alimento.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

TRASLACION

"ELTIEMPO"

ha trasladado su oficina á los altos de la casa que ocupa el almacén de los señores Robert Hnos. en la Calle Central, 100 varas antes de llegar á la Iglesia del Carmen.

BUENO
BARATO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

"La Ciudad de Londres"

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDA D DE LONDRES informarán.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista*, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don

EDUARDO BASTAR.

Agencia general DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones...20 ojo avisos y otras publicaciones.....10 .. Por avisos que yo envíe...20 .. —Cobro rentas y cuentas.—

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.

Limón, agosto de 1901.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adendan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran bienamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido unidas y trasladadas á la casa de don Antonio Arguedas, Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

!SUELA!

!ZAPATEROS!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

TIP. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS.

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!